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Внимание �
социально�экономическому

развитию республики

 Она родилась в Тбилиси
в интеллигентной семье. Её
отец, Гиви Григорьевич, в то
время работал старшим ре�
ферентом Совета Мини�
стров Грузинской ССР, а
мать, Вера Фёдоровна, была
кандидатом биологических
наук, старшим научным со�
трудником отдела антропо�
логии Института истории,
археологии и этнографии АН
ГССР.

 «Таким образом, � шутит
Ольга, � научная традиция у
нас в семье есть». До шести
лет девочка росла у родите�
лей матери на севере Рос�
товской области, недалеко
от знаменитой станицы Ве�
шенской. У бабушки и де�
душки проблем с внучкой не

«ЗАНИМАТЬСЯ
ЛЮБИМЫМ ДЕЛОМ…»
ЕСТЬ ТАКОЙ невесёлый анекдот: «Что общего меж�

ду морской свинкой и женщиной�учёным? Так же,
как морская свинка не имеет никакого отношения ни
к морю, ни к свиньям, так и женщина�учёный — ни к
учёным, ни к женщинам». Анекдот — анекдотом, но
наука, несмотря на то, что женщин в ней занято нема�
ло, остаётся сферой, где порядки устанавливают муж�
чины. Чтобы быть успешными, женщины вынуждены
играть «по мужским правилам». И обычно женщины,
решившие избрать научную стезю, должны доказы�
вать свое право на такой жизненный выбор. Ольга
Кашибадзе сумела это доказать.

было: рано научившись чи�
тать, Ольга читала всё, что
под руку подвернётся. Но ху�
дожественной литературой
не увлекалась, больше лю�
била учебники, мамины на�
учно�популярные книги по

� В 2016 году в Воору�
женные Силы Российской
Федерации и другие воинс�
кие формирования мини�
стерств и ведомств направ�
лено 1330 граждан. В войс�
ка направлено 269 граждан
с высшим профессиональ�
ным образованием, что со�
ставляет 20,2% от общего
количества отправленных в
войска, 599 — прошедших
обучение по военно�учет�
ным специальностям, что
составляет 45% от общего
количества отправленных в
войска. Кроме того, канди�
датуры 533 призывников
прошли согласование в кон�
трольных органах, они были
направлены для исполнения
специальных обязанностей
военной службы в режим�
ных воинских частях (40% от
общего количества отправ�
ленных в войска), � доложил
А. Темиров.

В Малокарачаевском районе под председатель�
ством первого заместителя министра РФ по делам
Северного Кавказа Одеса Байсултанова и с участием
председателя Правительства КЧР Аслана Озова про�
шло рабочее совещание по вопросу реализации под�
программы «Социально�экономическое развитие Ка�
рачаево�Черкесской Республики на 2016�2025 годы»
госпрограммы развития СКФО. В обсуждении также
приняли участие генеральный директор АО «Корпора�
ция развития Северного Кавказа» Сергей Харитонов,
члены Правительства республики, руководство  Мало�
карачаевского  района.

На совещании министр экономического развития КЧР
Али Накохов сообщил, что все проекты, которые в текущем
году вошли в подпрограмму «Социально�экономическое
развитие Карачаево�Черкесской Республики на 2016�2025
годы» в составе государственной программы «Развитие
Северо�Кавказского федерального округа» на период до
2025 года начались реализовываться, все работы ведутся
согласно обозначенному графику. Это такие инвестпроек�
ты, как «Закладка фруктового сада интенсивного типа» на
территории Адыге�Хабльского района КЧР», «Расширение
и модернизация туристско�рекреационного комплекса
«Домбай», «Строительство агропромышленного парка на
территории КЧР».

Одес Байсултанов обратил внимание на необходимость
строгого соблюдения сроков реализации проектов в рам�
ках госпрограммы и освоения бюджетных средств.

«Это позволит всему округу избежать сложности при
реализации мероприятий госпрограммы развития СКФО.
Кроме того, рекомендую региону выйти на эффективный
уровень взаимодействия с Корпорацией развития Север�
ного Кавказа и использовать все инструменты этого инсти�
тута развития, что позволит улучшить инвестиционный кли�
мат», � цитирует Одеса Байсултанова пресс�служба Мини�
стерства РФ по делам Северного Кавказа.

В рамках повестки также обсуждался вопрос создания в
республике одного из семи реабилитационно�оздорови�
тельных центров, который станет составной частью иннова�
ционного медицинского кластера на территории Кавказс�
ких Минеральных Вод.

В этот же день Одес Байсултанов и  Аслан Озов посетили
территорию площадки в с. Красный Курган Малокарачаев�
ского района, где планируется возвести один из семи реа�
билитационно�оздоровительных центров. Присутствующие
отметили, что участок идеально подойдёт для строитель�
ства медучреждения, поскольку здесь имеется вся необхо�
димая инженерная инфраструктура. Помимо этого, данная
местность отличается живописностью и экологичностью.

Приоритетные задачи, которые призван решить медк�
ластер: ликвидация дефицита высокотехнологичной меди�
цинской помощи на Северном Кавказе; внедрение нового
формата подготовки медицинских кадров на базе универ�
ситетской клиники медкластера; импортозамещение с пе�
реориентированием на получение аналогичной по качеству,
но более доступной медпомощи в России.

Аслан Озов выразил уверенность, что интеграция меди�
цинского, образовательного и научного процессов в соче�
тании с уникальными природными ресурсами республики
обеспечит устойчивое конкурентное преимущество инно�
вационного медицинского кластера, а также будет способ�
ствовать развитию медицинского туризма и импортозаме�
щению медицинских товаров и услуг.

Пресс�служба Главы и Правительства КЧР.

ДОРОЖЕ ЗОЛОТАТАК КАК деятельность си�
стемы здравоохранения

оценивается по достигну�
тым  показателям здоровья
населения и демографии, на
них докладчик сделал осо�
бый акцент. Так вот, есте�
ственный прирост населе�
ния в минувшем году в на�
шей республике сохранил�
ся, но, к сожалению, по срав�
нению с прошлыми годами
стал сокращаться. Если в
2014 г. он составлял 3,9, в
2015 � 2,8, то в 2016 – 2,59
(для сравнения в РФ � 0,
СКФО � +8,1). Высокий ес�
тественный прирост отме�
чен в Усть�Джегутинском
(5,4),  Прикубанском  (4,8),
Хабезском (3,6) районах. А
вот в двух муниципальных
образованиях у нас отмеча�
ется естественная убыль на�
селения  � это  в  Урупском
(�3,6) и Зеленчукском (�0,3)
районах.

Одним из  факторов сни�

жения числа родившихся,
отмечал Казим Шаманов,
остается   сокращение чис�
ленности женщин детород�
ного возраста (за последние
пять лет � на  8,9%). Но есть
и другой  фактор  � регист�
рация новорождённых по

Пресс�конференция

Думать о пенсии
заблаговременно

� В пенсионной системе
России, � отметил он во
вступительном слове, � в
2016 году произошли и
сегодня происходят   собы�
тия и изменения, которые
касаются всех участников
системы обязательного
пенсионного страхования:
нынешних и будущих пенси�
онеров, а также российских
работодателей. Об этом и
пойдет речь на сегодняш�
ней пресс�конференции.

Первый и закономерный
вопрос, возникающий в
разговоре о пенсионном
обеспечении, продолжал
Суюнчев, – это текущий раз�
мер выплат, ежемесячно
выплачиваемых пенсионе�
рам в Карачаево�Черкесии.
Всего на выплату пенсий и
пособий в минувшем году
Отделение направило   бо�
лее   17,6    млрд. рублей.

В 2016 году осуществле�

на индексация страховых
пенсий неработающих пен�
сионеров: с 1 февраля на
4% (при инфляции за 2015
год � 12,9%), а с 1 апреля на
4% проиндексированы пен�
сии по государственному
пенсионному обеспечению,
а до 2016 года пенсии ин�
дексировались с учетом
роста потребительских цен
(страховые пенсии) или ро�
ста прожиточного миниму�
ма пенсионера (пенсии по
государственному пенсион�
ному обеспечению). Кроме
того, было принято реше�
ние на уровне государства
о единовременной выплате
всем пенсионерам 5 тысяч
рублей.

Проведенный комплекс
мер, направленный на по�
вышение уровня пенсион�
ного обеспечения граждан
республики (индексация),
позволил увеличить  сред�

ний размер страховой пен�
сии до 10  767   рублей, а
средний размер по госу�
дарственному пенсионному
обеспечению – до 9 094
рубля.

Пенсии по государ�
ственному пенсионному
обеспечению, в том числе
социальные, с 1 апреля
2017 года будут повышены
ориентировочно на 1,5%
всем пенсионерам незави�
симо от факта работы. В
итоге в 2017 году средне�
годовой размер социальной
пенсии должен составить
9230 рублей.

В феврале 2017 года на
5,4% увеличены размеры
ежемесячной денежной
выплаты (ЕДВ) – самой мас�
совой социальной выплаты,
осуществляемой ПФР. На
5,4% также проиндексиро�
ван входящий в состав ЕДВ
набор социальных услуг
(НСУ).

Мурат Суюнчев расска�
зал  о том, что 1 января 2015
года страховая пенсия по
старости формируется в
пенсионных коэффициен�
тах или в баллах. Чем боль�
ше баллов, тем выше раз�
мер страховой пенсии. Ко�
личество баллов зависит от
суммы страховых взносов,
перечисленных за сотруд�
ника его работодателем.

Окончание на 2
й стр.

В ОТДЕЛЕНИИ Пенсионного фонда РФ по Карачае�
во�Черкесской Республике прошла пресс�конфе�

ренция Управляющего ГУ�ОПФР по КЧР Мурата Суюн�
чева на тему: «Актуальные вопросы пенсионной сис�
темы в 2017 году».

СТАРТУЕТ
ВЕСЕННИЙ ПРИЗЫВ

НАСТУПИЛА весна, а вместе с ней стартовала и
очередная призывная кампания. 28 марта в во�

енном комиссариате республики прошли инструктор�
ско�методические сборы, в ходе которых были про�
анализированы итоги призыва 2016 года, а также по�
ставлены цели и задачи на призывную кампанию
2017 года.

ВОЕННЫЙ комиссар КЧР
Арсен Темиров отметил
важность проведения инст�
рукторско�методических
сборов перед призывом, а
также рассказал о показа�
телях призывной кампании
2016 года.

Как и прежде, в работе
призывных комиссий при�
нимали участие представи�
тели комитета отцов воен�
нослужащих, Баталпашинс�
кого отдела Кубанского вой�
скового казачьего обще�
ства, ДОСААФ России по

КЧР, совета старейшин при
Главе КЧР, аппарата Уполно�
моченного по правам чело�
века, а с осени 2016 года в
состав республиканской
призывной комиссии вклю�
чен и представитель регио�
нального штаба обществен�
ного объединения «Юнар�
мия».

Призыв граждан на во�
енную службу напрямую
связан с количеством граж�
дан, получивших начальные
знания по основам военной
службы. Эта подготовка в
2015�2016 учебном году
осуществлялась в 165 обра�
зовательных организациях
среднего общего (150) и
средне�профессионально�
го (15) образования с об�
щим охватом 1628 граждан
допризывного возраста.

� В феврале 2017 года
центральными органами
Министерства обороны

Российской Федерации
проведена проверка орга�
низации учебных сборов и
подготовки допризывной
молодежи к военной служ�
бе. Давно у нас не было
такой проверки. Проверены
были лицей №15 и гимна�
зия №17 г. Черкесска, СОШ
№ 3 г. Карачаевска. Уста�
новлено, что в г. Черкесске
на предмет «Основы безо�
пасности жизнедеятельнос�
ти» отводится 103 учебных
часа, а в Карачаевске � 138
часов. Данный факт говорит
о несогласованности учеб�
ных планов в республике, �
заявил Арсен Темиров.

В марте и сентябре 2016
года в КЧР были проведены
военно�патриотические ак�
ции «Республиканский день
призывника» на базе воен�
ной части 01485, в которых
приняли участие более 600
человек. Кроме того, в рес�
публике была организована
работа по развитию военно�
патриотического обще�
ственного движения «Юнар�
мия». Создано одно респуб�
ликанское отделение дви�
жения «Юнармия» и 12 ме�
стных отделений движения
в муниципальных образова�
ниях республики. Создано
37 юнармейских отрядов, в
состав которых вошли 586
человек. Работа по данно�
му направлению будет про�
должена в 2017 году.

� Одним из проблемных
вопросов, возникших в ходе
призыва,  остается органи�
зация и проведение опове�
щения призывников о явке
на мероприятия, связанные
с призывом на военную
службу.

Окончание на 2
й стр.

месту их рождения, которым
зачастую оказывается Став�
ропольский край.

Уже позже, в ходе обсуж�
дения доклада Казима Ша�
манова, заместитель пред�
седателя Правительства
КЧР Джанибек Суюнов оста�

новится на этом моменте
особо.  Вдумайтесь в циф�
ры. Ежегодно у жителей рес�
публики  в среднем рожда�
ется  порядка 5,5 �6 тыс.
детей. Так вот около тысячи,
то есть примерно каждый
шестой ребенок, появляет�

ся на свет за пределами
КЧР! Вместе с собой роже�
ницы увозят родовые серти�
фикаты, плюс  мы еще ли�
шаемся и средств по линии
ФОМСа – это деньги, гово�
рил Джанибек Юнусович,
которые могли бы пойти на
укрепление материально�
технической базы нашего
здравоохранения, на повы�
шение зарплат медиков… И
это на фоне того, какая се�
рьезная работа проводится
в республике в последние
годы по развитию службы
охраны материнства и дет�
ства! Как отметил Джанибек
Суюнов, нужно проводить
серьезную разъяснитель�
ную  работу с населением,
внимательно вести будущих
мам с момента постановки

на учет по беременности,
четко соблюдать маршрути�
зацию пациенток…

И еще на одном медико�
демографическом показа�
теле заострил внимание
заместитель председателя
Правительства КЧР – на
смертности среди населе�
ния трудоспособного воз�
раста.  Дело в том, что за
последние три года в нашей
республике удалось сни�
зить  смертность всего на�
селения от болезней систе�
мы кровообращения (они, к
слову, лидируют в структу�
ре смертности всего насе�
ления) на 19,9%, от злока�
чественных образований –
на 5,7%, от ДТП – на 28,9%,
от туберкулеза – на 26%.
Это очень впечатляющие
результаты, которым могут
позавидовать многие
субъекты РФ.

Окончание на 2
й стр.

Ударить по рукам тем,
у кого помыслы нечисты

 ВОПРОСУ состояния ра�
боты правоохранительных
органов республики по про�
филактике, выявлению, пре�
сечению и расследованию
преступлений в сфере ЖКХ ,
а также возмещению ущер�
ба, причиненного этими
преступлениями, было по�
священо координационное
совещание, прошедшее на
днях в прокуратуре КЧР.

В его работе приняли
участие руководители пра�
воохранительных органов,
министерств и ведомств,
прокуроры городов, райо�
нов, межрайонные прокуро�

НА ПРОТЯЖЕНИИ последних трех лет в сфере ЖКХ
в Российской Федерации выявляется более 2,5 ты�

сяч преступлений ежегодно. Согласитесь, что это не
так много, учитывая, какие средства выделяет госу�
дарство на развитие и модернизацию жилищно�ком�
мунального хозяйства. Следовательно, работа по вы�
явлению этих преступлений проводится не на долж�
ном уровне. Об этом неоднократно говорил на коор�
динационных совещаниях и генеральный прокурор
страны Юрий Чайка.

ры и работники аппарата
прокуратуры КЧР.

� Несмотря на повышен�
ное внимание к вопросам
соблюдения законности в
сфере ЖКХ, � отметил, от�
крывая заседание, прокурор
республики Александр Тере�
щенко, � этот сектор эконо�
мики продолжает оставать�
ся наиболее криминальным.
Практика прокурорского
надзора свидетельствует о
широкой распространенно�
сти нарушений законности
при использовании финан�
совых ресурсов в ЖКХ на
всех этапах — от выделения

денежных средств до их рас�
ходования.

О мерах, принимаемых
органами прокуратуры рес�
публики по соблюдению за�
конности в данной сфере,
рассказал начальник отдела
по надзору за уголовно�про�
цессуальной и оперативно�
розыскной деятельностью
органов внутренних дел и
юстиции Али Хубиев.

Как отмечал Али Халито�
вич, в минувшем году проку�
рорами выявлено 1046 нару�
шений закона в данной сфе�
ре, принято более 600 мер
реагирования, к администра�
тивной и дисциплинарной
ответственности привлечено
327 человек. За два месяца
нынешнего года выявлено
185 нарушений закона, для
их устранения внесено 64
акта прокурорского реагиро�
вания, 22 должностных лица
привлечены к дисциплинар�
ной ответственности.

 По мнению выступаю�

щего, одной из основных
причин многочисленных на�
рушений законов в сфере
ЖКХ является невыполнение
должностными лицами кон�
тролирующих органов воз�
ложенных на них обязанно�
стей. Не в полной мере от�
вечает уровню криминали�
зации данного сектора эко�
номики и работа правоохра�
нительных органов по выяв�
лению и пресечению этих
преступлений. Так, в 2016
году органами предвари�
тельного расследования
рассмотрено 13 сообщений
о преступлениях в сфере
ЖКХ, возбуждено 3 уголов�
ных дела, в суд направлено
2 уголовных дела в отноше�
нии 2 лиц.

За три месяца 2017 года
не выявлено ни одного пре�
ступления в данной сфере.
В суд направлено 2 уголов�
ных дела, возбужденных в
предыдущие периоды.

 Латентность преступле�

ний в сфере ЖКХ, в особен�
ности имеющих признаки
коррупции, подчеркивал на
совещании прокурор рес�
публики Александр Тере�
щенко, требует активизации
деятельности оперативно�
розыскных служб и их взаи�
модействия с контрольно�
надзорными органами.

Он также обратил внима�
ние на проблемы, которые
возникают на стадии прове�
дения проверок и расследо�
вания подобных уголовных
дел.

По итогам работы сове�
щания были выработаны
меры, направленные на по�
вышение эффективности
работы правоохранительных
органов по борьбе с преступ�
ностью в сфере жилищно�
коммунального хозяйства.

Хочется надеяться, что
эти меры поостудят пыл же�
лающих запустить руку в го�
сударственный карман

Полина СЕМЕНЧЕНКО.

Знаете ли вы, что ожидаемая про�
должительность жизни за последние
три года увеличилась в Карачаево�Чер�
кесии  на 8 месяцев,  составив в 2016 г.
74,7 года   (в   РФ � 71,39; СКФО � 74,63)?
Показатель смертности в прошлом году
в сравнении с 2015�м снизился в нашей
республике на 2% и составил 9,4 слу�
чая на 1000 населения (РФ � 12,9, СКФО
� 7,8). Эти и многие другие интересные
цифры озвучил в своем докладе ми�
нистр здравоохранения КЧР Казим Ша�
манов на прошедшем в минувший втор�
ник расширенном заседании коллегии
Министерства здравоохранения КЧР,

где подводились итоги работы ведом�
ства за 2016 год и определялись зада�
чи на 2017г. В работе коллегии приняли
участие главный федеральный инспек�
тор по КЧР аппарата полномочного
представителя Президента РФ в СКФО
Игорь Дральщиков, председатель коми�
тета по социальной политике, охране
здоровья населения и экологии Парла�
мента КЧР Елена Червонова, замести�
тель председателя Правительства КЧР
Джанибек Суюнов, главы администра�
ций муниципальных районов, члены
коллегии, главные врачи ЛПУ республи�
ки и др.

Коротко

 Казаки Баталпашинско�
го городского общества
провели  очередной, уже
третий по счету в этом году,

субботник. Вместе с семь�
ями они приняли активное
участие в  благоустройстве
дворовых территорий пра�
вославных храмов в г. Чер�
кесске.  Мэрия города вы�
делила  в помощь казакам
технику и инвентарь.

биологии и смежным дис�
циплинам, а на безрыбье
могла даже читать телефон�
ный справочник, чем вызы�
вала язвительные шутки
папы.

 Как�то ей попалась дет�
ская научно�популярная
книга «Электроны… элект�
роны…» Алексея и Тамары
Шилейко, благодаря кото�
рой она в девять лет позна�

комилась с такими ве�
щами, как принцип нео�
пределённости Гейзен�
берга и корпускулярно�
волновой дуализм, и
это позволило слож�
ным для понимания
идеям квантовой физи�
ки «уложиться» в фор�
мирующуюся картину
мира.

В 1994 году, когда
Ольге было 12 лет, её
семье пришлось уехать
из Тбилиси. После полу�
года скитаний они обо�
сновались в станице
Вешенской. В 1995 году
у Ольги впервые пробу�
дился интерес к звёзд�

ному небу. В то лето она жила
в доме бабушки и дедушки, у
них сохранился мамин учеб�
ник астрономии, а в нём была
карта звёздного неба.

Продолжение на 3
й стр.
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Окончание.
Начало на 1
й стр.
Но вот по смертности

среди населения трудоспо�
собного возраста от некото�
рых заболеваний у нас по�
казатели превышают сред�
нероссийские, а в СКФО мы
в числе грустных лидеров.

Некоторые конкретные
данные озвучил на коллегии
руководитель Управления
Росздравнадзора по КЧР
Башир Хапаев. Коэффици�
ент смертности населения
трудоспособного возраста
от всех причин (на 100 тыс.
населения) у нас в 2016 г.
равен 333, а в СКФО – 270.
По сравнению с 2015 годом
коэффициенты смертности
этой категории населения
выросли от ишемической
болезни сердца – на 10,6%,
от новообразований – на
13,3%, от цереброваску�
лярных болезней – на
23,4%...  Удельный вес лиц
трудоспособного возраста
в общей численности
уменьшился в КЧР и соста�
вил в 2016 г. 58,7% (в 2015
г. – 59,3%, 2014 г. � 59,7%).
Эту проблему нужно серь�
езно изучить, говорил Джа�
нибек Суюнов, понять при�
чины, выработать алгоритм
действий для улучшения
ситуации.

Вообще, разговор на
коллегии шел серьезный. И
стоит отметить, что сам
доклад министра был очень
содержательным и полным.
Казим Азреталиевич под�
робно рассказал и о ресур�
сах медицинских организа�
ций, и о работе с кадрами,
и о выполнении «майских»
указов Президента РФ, и об
исполнении государствен�
ной программы «Развитие
здравоохранения КЧР на
2014�2020 гг.», и об укреп�
лении материально�техни�
ческой базы, и об итогах ре�
ализации Территориальной
программы государствен�
ных гарантий за 2016 г., и о
лекарственном обеспече�
нии, и о работе в рамках от�
крытого Правительства, и о
проведении независимой
оценки качества оказания
медицинской помощи и др.
При этом отмечались и до�
стижения, которых, стоит

ДОРОЖЕ ЗОЛОТА

Окончание.
Начало на 1
й стр.

В соответствии с пенси�
онной формулой для полу�
чения права на страховую
пенсию в 2016 году было
необходимо иметь не менее
7 лет стажа и 9 пенсионных
баллов. Максимальное ко�
личество пенсионных бал�
лов, которое можно было
получить в 2016 году, соста�
вило 7,83. Ожидаемый пе�
риод выплаты пенсии при
расчете накопительной пен�
сии в 2016 году был 234
месяца.

Принято решение зако�
нодательно продлить и на
2017 год мораторий на фор�
мирование пенсионных на�
коплений. В 2015�2017 гг.
пенсионные накопления
жителей КЧР, как и всех рос�
сиян, будут направляться на
формирование страховой
пенсии. Это не «заморозка
пенсий» и тем более не
«изъятие пенсионных на�
коплений». Мораторий на
формирование пенсионных

Окончание.
Начало на 1
й стр.
От результатов опове�

щения зависит дальнейшая
работа призывных комис�
сий. Несмотря на принятые
меры, по окончании осенне�
го призыва 2016 года не
были оповещены по различ�
ным причинам 683 челове�
ка. Материал по 81 призыв�
нику был передан в След�
ственный комитет для при�
влечения к ответственнос�
ти в рамках действующего
законодательства, � доло�
жил Арсен Темиров.

Он призвал членов при�
зывных комиссий принять
все меры, привлечь весь
имеющийся администра�
тивный ресурс для обеспе�
чения явки граждан на за�
седания призывных комис�
сий.

Особое внимание воен�
ный комиссар уделил и со�
блюдению законности при
проведении медицинского
освидетельствования, об�
следовании и вынесении
заключения о категории
годности к военной службе
призывников, повышении
качества лечебно�оздоро�
вительных мероприятий на
допризывном этапе и иско�
ренении случаев необосно�
ванности призыва на воен�
ную службу по состоянию
здоровья.

В 2016 году было осви�
детельствовано 6462 чело�
века, подлежащих призыву.
В результате 82,1% граждан
были признаны годными к
военной службе и годными

Думать о пенсии заблаговременно

СТАРТУЕТ
ВЕСЕННИЙ ПРИЗЫВ

Работает МФЦ по прин�
ципу «одного окна». В КЧР
прием осуществляется в 13
офисах центра во всех рай�
онах республики, а окон
приема  в них – 107.

МФЦ Карачаево�Черке�
сии взаимодействует со
многими республиканскими
учреждениями. Налажено
сотрудничество и с филиа�
лом ФГБУ «Федеральная
кадастровая палата Росре�
естра»  по КЧР. Вот что об
этом рассказывает дирек�
тор филиала Халит Хапаев:

� Взаимодействие наше
осуществляется в рамках
административного рефор�
мирования системы предо�
ставления населению госу�
дарственных и муниципаль�
ных услуг. Ну и, разумеется,
в рамках соответствующего
соглашения МФЦ выполня�
ет функции по предоставле�
нию услуг Росреестра зая�
вителям в программе ПК
ПВД (программный комп�
лекс приема и выдачи доку�
ментов). Предоставление
услуг осуществляется в бу�
мажной и электронной фор�
ме.

� Халит Аубекирович, а
много ли таким образом
предоставляется услуг?

� Их две. Но вот объем
работы весьма большой.

Первая услуга � это го�
сударственный кадастро�
вый учет недвижимости
имущества и государствен�
ная регистрация прав на
недвижимое имущество и
сделок с ним. И вторая –
предоставление сведений,
содержащихся в Едином го�
сударственном реестре не�
движимости.

Скажу об объеме рабо�
ты. В 2016 году через МФЦ
в филиал Кадастровой пала�
ты по КЧР на рассмотрение
поступило более 23 тысяч
заявлений. Это на 39%
больше, чем за 2015 год.

� В чем, на ваш взгляд,
преимущества МФЦ?

� Эти центры значитель�
но упрощают для граждан
получение государственных
услуг. Преимуществ � мно�
жество. Во�первых, удобное
расположение. Многие
офисы МФЦ благодаря раз�
витой сети располагаются в
шаговой доступности. В ре�
зультате сокращается вре�
мя на дорогу до офиса. Во�
вторых, много окон приема�
выдачи документов, а зна�
чит, сокращается ожидание
заявителя в очереди. В�тре�
тьих, удобный график рабо�
ты МФЦ. Офисы центра ра�
ботают шесть дней в неде�
лю, включая субботу. Это
особенно важно для граж�
дан, работающих по графи�
ку стандартной трудовой
недели. А еще в МФЦ рабо�
тают консультанты, которые
готовы ответить на все воз�
никающие у заявителей
вопросы.

к военной службе с незна�
чительными ограничения�
ми.

� В сравнении с другими
регионами это не самый
лучший показатель. Это
скорее средний показатель,
� отметил Арсен Темиров.

По оценке военного ко�
миссара КЧР, в целом ме�
роприятия по подготовке
граждан к военной службе
и учетно�призывной работе
в 2016 году проведены в
соответствии с требовани�
ями руководящих докумен�
тов. Лучшими по итогам
призывной кампании 2016
года признаны военные ко�
миссариаты Хабезского и
Абазинского районов, г.
Черкесска и Прикубанского
района.

� Опираясь на опыт про�
ведения мероприятий при�
зыва граждан на военную
службу, хотелось бы отме�
тить, что каждая призывная
кампания имеет свои осо�
бенности. Не является ис�
ключением и предстоящая
призывная кампания 2017
года. Прежде всего хоте�
лось бы остановиться на
изменениях, которые кос�
нутся работы призывных ко�
миссий. Возглавлять при�
зывную кампанию может
только глава муниципалите�
та или его заместитель.

Имеются изменения и в от�
срочках от призыва, кото�
рые будут предоставляться
некоторым категориям
граждан, � сказал регио�
нальный военный комиссар.

Как рассказал Арсен Ти�
мурович, весной 2017 года
планируется вызвать на
призывные комиссии 3400
человек. Для успешного
выполнения задания, по�
ставленного штабом Южно�
го военного округа весной
текущего года, мероприя�
тия призыва граждан на во�
енную службу предстоит
выполнить с учетом опыта,
полученного в ходе прове�
дения предыдущих кампа�
ний и устранения имеющих�
ся недостатков.

Наряд, установленный
для Карачаево�Черкесской
Республики на призыв вес�
ной 2017 года, составляет
500 человек, из которых
будут направлены: в сухо�
путные войска � 71 человек;
в ВДВ – 6 человек; в воен�
но�воздушные силы – 81
человек; в военно�косми�
ческие силы – 50 человек; в
железнодорожные войска –
78 человек; в войска Наци�
ональной гвардии РФ – 189
человек; в войска МЧС – 15
человек.

Раиса АРНАУТОВА.

БЫСТРО И УДОБНО
предоставляются госуслуги

через МФЦ
МФЦ… � ну кому сегодня не знакома эта аббреви�

атура, означающая «Многофункциональный центр».
Полное название этого учреждения – «Уполномочен�
ный многофункциональный центр предоставления го�
сударственных и муниципальных услуг – Центр инфор�
мационных технологий Карачаево�Черкесской Рес�
публики».

Особо надо сказать о
работе центра по принципу
«одного окна». Сегодня в
МФЦ можно получить мно�
го услуг, касающихся владе�
ния недвижимостью. Это
оформление прописки, за�
мена паспорта, регистра�
ция недвижимости, получе�
ние разрешения на строи�
тельство и другие. Вот в
этом и заключается главное
преимущество МФЦ. Чело�
веку не нужно ходить по
разным инстанциям и ве�
домствам – он может по�
дать и получить документы
в одном месте.

В случае обращения в
МФЦ гражданин освобож�
дается от необходимости
платить посредникам, а
может самостоятельно в
короткие сроки получить
необходимые госуслуги.
Кадастровая палата реко�
мендует подавать докумен�
ты через МФЦ «Мои доку�
менты», а не обращаться в
посреднические организа�
ции. Обращение в центр по�
могает гражданам не толь�
ко сэкономить свои деньги,
но и гарантированно полу�
чать необходимые услуги.

� Вы сказали об эконо�
мии денег заявителя. В кон�
тексте этого хотелось бы
узнать и об антикоррупци�
онной работе.

� Если говорить об этом,
начну с того, что в Росрее�
стре и Кадастровой палате
ведется активная работа по
внедрению «бесконтактных
технологий», позволяющих
исключить влияние корруп�
ционной составляющей.

Что такое «бесконтакт�
ные технологии»? Это ког�
да гражданин сам получает
нужную услугу с помощью
Интернета или МФЦ. Обра�
щение в тот же центр позво�
ляет заявителю самостоя�
тельно подать документы и
не зависеть от действий
чиновника. Таким образом,
влияние человеческого
фактора сводится к мини�
муму.

Заявители оценили это,
да и преимущества, о кото�
рых я говорил выше. Они
все активней пользуются
возможностью подачи до�
кументов в МФЦ, и количе�
ственные показатели этого
растут более чем заметно.
В результате практически
отсутствуют очереди в офи�
сах республиканской Када�
стровой палаты.

В заключение хотелось
бы сказать о работе над ка�
чеством оказанных услуг. У
нас есть план мероприятий
по обучению сотрудников
МФЦ по вопросам кадаст�
ровой работы. Ранее обуча�
ющие семинары сотрудни�
ки нашего филиала прово�
дили постоянно, и в нынеш�
нем году эта работа будет
продолжена.

Татьяна ИВАНОВА.

подчеркнуть, немало, и
«слабые места».

Например, нам можно
искренне порадоваться
тому, что благодаря внедре�
нию правильной маршрути�
зации больных с сердечно�
сосудистыми заболевания�
ми число больных, госпита�
лизированных в первичное

сосудистое отделение и ре�
гиональный сосудистый
центр, увеличилось за пос�
ледние два года на 46%,
прямым результатом чего
явилось снижение смертно�
сти от болезней системы
кровообращения на 29%!
Или вот еще красноречивый
положительный пример: в
2014�2016 годах в Карачае�
во�Черкесии не зарегистри�
ровано ни одного случая
материнской смертности. К
достижениям можно отнес�
ти и то, что доля  выездов
бригад скорой медицинс�
кой помощи со временем
доезда до больного менее
20 минут в республике в
2016 году  составила 94,4%.
Если же коротко затронуть
вопрос укрепления  матери�
ально�технической базы
нашего здравоохранения,
то как не вспомнить о стро�
ительстве республиканско�
го онкологического диспан�
сера на 100 коек, республи�
канской многопрофильной
детской больницы на 110
коек, лабораторного корпу�
са республиканского пери�
натального центра. Разви�
вается и инфраструктура
сельской медицины. Так, в
минувшем году  открыт ФАП
в а. Икон�Халке; в а. Койда�
не ФАП переведен в новое
здание. Автопарк медорга�
низаций пополнен 11 еди�
ницами санитарного транс�
порта.

Что же касается «слабых
мест»… Необходимо совер�
шенствовать работу пер�
вичного звена. До настоя�
щего времени  здесь  сохра�

няется много проблем: это
и дефицит кадров (укомп�
лектованность врачами   со�
ставляет   80%), и  высокий
уровень госпитализации,  и
отсутствие  тенденции  сни�
жения  вызовов скорой по�
мощи и удельного веса вы�
зовов по поводу повышения
артериального давления.

Есть серьезные вопросы
по реструктуризации коеч�
ного фонда. Как отмечал в
своем докладе К. Шаманов,
среднегодовая занятость
круглосуточной койки в ме�
дицинских организациях
КЧР в 2016 г. снизилась и
составила 299,1 � этот по�
казатель ниже среднерос�
сийского на 20 дней, или
6,2%, и не соответствует
федеральному нормативу...

В республике остаются
актуальными проблемами
дефицит высококвалифи�
цированных медицинских

работников, а также старе�
ние медицинских кадров.
Наиболее дефицитными
являются специалисты:
врачи анестезиологи�реа�
ниматологи, неонатологи,
нефрологи, фтизиатры,
врачи функциональной ди�
агностики,  врачи КДЛ,
гематологи.

Если мысленно пере�
брать различные службы
нашего здравоохранения,
то, пожалуй, самой уязви�
мой на сегодняшний день
является служба психиатри�
ческой помощи. Матери�
ально�техническая база ее
крайне неудовлетворитель�
на. Неслучайно, чтобы ре�
шить эту проблему и оказы�

вать медицинскую помощь
в соответствии с опреде�
ленным Минздравом РФ
порядком, в Минздрав Рос�
сии направлено медицинс�
кое обоснование строи�
тельства республиканской
психиатрической больницы.
Не решен в полном объеме
в этой службе и кадровый
вопрос. Как говорил К. Ша�
манов,  обеспеченность
врачами–психиатрами в
КЧР составляет на 10 тыс.
населения 0,41 (РФ – 0,62),
с 2011 года в нашей респуб�
лике не принят на работу ни
один врач�психиатр, при
этом первичная заболевае�
мость выросла на 13%.

Проблемы, проблемы…
Несмотря на огромную ра�
боту по развитию системы
здравоохранения, проводи�
мую в республике, их еще
очень много. И их хорошо
знают и в руководстве Кара�
чаево�Черкесии, и непос�
редственно в самом минзд�
раве, и, естественно, на
местах. А  то, чем эти про�
блемы оборачиваются для
пациентов, лучше всего зна�
ют сами же пациенты, ведь
это им приходится стоять в
очередях на прием к врачу,

это им предлагают в иных
стационарах купить лекар�
ственные препараты за свой
счет, это им порой с удиви�
тельной легкостью ставится
то один, то другой диагноз,
а самочувствие от назначен�
ного лечения почему�то не
улучшается… Нет, конечно,
это не правило, конечно, так
не везде и не всегда, но ведь
бывает, бывает…

И именно с того, что нуж�
но повышать качество пре�
доставляемых медицинских
услуг населению, повышать
комфортность условий и
доступность получения этих
услуг, начал свое выступле�
ние на коллегии Игорь
Дральщиков. Об этом шла

речь на недавней встрече
Президента РФ Владимира
Путина с министром здра�
воохранения РФ Вероникой
Скворцовой. И на это сле�
дует обратить внимание и
на местах. Первое, с чего
нужно начать, � это с очере�
дей, которых в медицинских
организациях быть не дол�
жно. Правильно организо�
вать работу по врачебному
приему, внедрять электрон�
ную очередь… � все это
шаги на пути решения про�
блемы. Кроме того, отметил
Игорь Валентинович, никто
не отменял личный прием
граждан главными врачами.
Очень важно, чтобы чело�
век, получивший некаче�
ственную медицинскую ус�
лугу, мог решить больной
вопрос, не обращаясь в
минздрав или в вышестоя�
щие органы, а в том же ле�
чебном учреждении, обра�
тившись с жалобой к глав�
врачу. Напрямую с каче�
ством оказания медицинс�
ких услуг связан вопрос
эффективного использова�
ния нового современного
медицинского оборудова�
ния, которым сегодня осна�
щены диагностические ла�
боратории, операционные и
т.д., и т.п. Очень важно, что�
бы эта аппаратура не про�
стаивала без дела!

Игорь Дральщиков зат�
ронул еще ряд аспектов
обозначенной проблемы. И
это закономерно, ведь зада�
чей номер один на 2017�й
остается именно повыше�
ние уровня оказания дос�
тупных, эффективных и ка�
чественных медицинских
услуг, удовлетворенности
населения оказываемой
ему медпомощью. Кроме
того, не снимаются с пове�
стки дня реализация «май�
ских» указов, мероприятий
государственной програм�
мы «Развитие здравоохра�
нения КЧР на 2014�2020 гг.»,
дальнейшее внедрение   ин�
новационных технологий,
увеличение объемов высо�
котехнологичной медицин�
ской помощи в КЧР, совер�
шенствование лекарствен�
ного обеспечения пациен�
тов. Работа предстоит боль�
шая и серьезная, тем более
что этот год объявлен в рес�
публике Указом Главы КЧР
Годом здоровья.

Татьяна ИВАНОВА.
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накоплений означает, что те
6%, которые могли бы пой�
ти на накопительную пен�
сию, будут направляться на
формирование страховой
пенсии. Таким образом, в
любом случае все страхо�
вые взносы, уплаченные ра�
ботодателем за граждани�
на, будут участвовать в фор�
мировании пенсии.

Ещё одно важное на�
правление в деятельности
органов Пенсионного фон�
да � предоставление мате�
ринского капитала. Самая
приятная и важная новость:
в январе 2016 года Прави�
тельство РФ продлило про�
грамму по выплате мате�
ринского капитала до 2018
года. В настоящее время
для получения права на со�
ответствующий сертифи�
кат необходимо, чтобы ре�
бенок родился или был
усыновлен до 31 декабря
2018 года.

А совсем недавно глава
минтруда Максим Топилин
предложил продлить про�
грамму материнского капи�

тала еще на 5 лет, до 2023
года.

Данную инициативу ак�
тивно поддержал и Глава
Карачаево�Черкесии Рашид
Бориспиевич Темрезов.

Затем руководитель ве�
домства ответил на вопро�
сы журналистов. Их интере�
совало, будет ли выплачи�
ваться пенсия работающим
пенсионерам? Будет ли она
пересчитана с 1 августа?

� Пенсия работающим
пенсионерам как выплачи�
валась, так и будет выпла�
чиваться, � ответил Суюн�
чев. � Единственно, с 2016
года работающие пенсио�
неры получают страховую
пенсию и фиксированную
выплату к ней без учета пла�
новых индексаций. Эта нор�
ма закона распространяет�
ся только на получателей
страховых пенсий и не рас�
пространяется на получате�
лей пенсий по государ�
ственному пенсионному
обеспечению, включая со�
циальные пенсии.

Также с 1 августа пенсии

работающих пенсионеров
республики будут пересчи�
таны с учетом страховых
взносов, уплаченных рабо�
тодателем в 2016 году.

� Произошли ли какие�
либо изменения в отноше�
нии пенсионного возраста?
� спросили представители
СМИ.

На данный момент, как
следовало из ответа руко�
водителя ГУ ОПФР по КЧР,
никаких изменений каса�
тельно общеустановленно�
го пенсионного возраста не
произошло и не планирует�
ся. В России возраст выхо�
да на пенсию остается пре�
жним: для женщин – 55 лет,
для мужчин – 60 лет. Одна�
ко Президент России Вла�
димир Путин подписал за�
кон, по которому пенсион�
ный возраст госслужащих с
1 января 2017 года повы�
сится с 55 лет для женщин
и 60 лет для мужчин до 63 и
65 лет соответственно.

Участников встречи так�
же интересовало,  на какие
товары и услуги по реаби�

литации детей�инвалидов
можно использовать МСК и
когда? На что Суюнчев от�
ветил:

� В соответствии с зако�
ном, материнский капитал
можно будет направлять на
компенсацию расходов на
приобретение допущенных
к обращению на территории
РФ товаров и услуг, которые
предназначены для соци�
альной адаптации и интег�
рации в общество детей�
инвалидов, в соответствии
с индивидуальной програм�
мой реабилитации, которая
формируется органом МСЭ.

При этом средства мате�
ринского капитала нельзя
будет тратить на услуги, ко�
торые предоставляются ин�
валидам за счет федераль�
ного бюджета, подчеркива�
ется в документе. Деньги
можно направлять на реа�
билитацию как родных, так
и усыновленных детей.

 � Планируется ли в этом
году возобновление выплат
средств МСК на повседнев�
ные нужды семьи? � после�

довал вопрос.
� Мы часто получаем

вопросы о возможности по�
лучения единовременной
выплаты в 2017 году, � от�
ветил Суюнчев. � Програм�
ма оказалась очень востре�
бованной среди российских
семей. За время действия
закона о выплате в размере
25000 рублей было подано
более 1,8 млн заявлений.

В начале текущего года
председатель Правитель�
ства РФ Д. Медведев пору�
чил уполномоченным мини�
стерствам проработать
вопрос о целесообразнос�
ти предоставления такого
рода выплат в 2017 году.

Отделение ПФР по КЧР,
рассказал Суюнчев, про�
должает принимать актив�
ное участие в разработке и
реализации мер по проти�
водействию неправомерно�
му использованию средств
материнского капитала и не
устает призывать владелиц
сертификатов использовать
материнский (семейный)
капитал строго в рамках
закона.

 А. ШАГАНОВА,
руководитель группы

по работе со СМИ  ГУ
ОПФР по КЧР.

Коротко

На Зеленчукской ГЭС�
ГАЭС РусГидро состоялась
антитеррористическая тре�
нировка, которая проводи�
лась Отделом Росгвардии
по КЧР, в которой приняли
участие представители
подразделений МВД и
УФСБ по КЧР, ГУ МЧС РФ
по КЧР, сотрудники РусГид�
ро, заместители директо�
ров филиалов по безопас�
ности. Основная цель тре�
нировки � проведение ком�
плекса мероприятий по
профилактике и пресече�
нию террористических ак�
тов на объектах гидроэнер�
гетики.

В  ВОСЬМОЙ цех ОАО «ЧЗ
РТИ» мы попали в самый

разгар рабочего дня. У шумных
агрегатов рабочие слаженно и
быстро  изготавливали резино�
вые заготовки. В этом цеху про�
изводят резиновые рукава раз�
ного назначения. Работа идет
полным ходом, поэтому началь�
ник смены Рашид ТЛЯБИЧЕВ
(на снимке) нашел лишь минут�
ку для беседы с нами. На заво�
де Рашид с 2011 года и за это
время успел поработать в раз�
ных цехах.

� Работа у нас непростая,
многие, кто устраивается в наш
цех, часто не выдерживают и
уходят. Те же, кто остается, при�
кипают к ней душой. Когда изу�
чишь весь процесс, становится
гораздо легче, � рассказывает
Рашид Султанович.

Работа в восьмом цеху кон�
вейерная. Сначала из резино�
вой смеси вытягивают полую
внутри камеру, потом ее смазы�
вают клеем, затем оплетают,
вновь промазывают клеем, про�
сушивают, накатывают на бара�
бан, обкатывают и производят
вулканизацию на котле. В итоге
получаются прочные резиновые
трубки разного диаметра, чем�
то напоминающие шланги.

Малокарачаевским районным судом вынесен
обвинительный приговор в отношении Фатимы
Казиевой. Она признана виновной в совершении
преступления,  предусмотренного ч. 3 ст. 159.2
УК РФ (мошенничество при получении выплат, со�
вершенное в крупном размере).

Обвинение доказало, что Казиева предоста�
вила в администрацию Малокарачаевского муни�
ципального района подложные документы, содер�
жащие недостоверные сведения относительно на�
личия у родителей детей тяжелых заболеваний,
препятствующих им по состоянию здоровью осу�
ществлять родительские права, на основании чего
она была назначена опекуном  несовершеннолет�
них и необоснованно получала бюджетные сред�
ства, предназначавшиеся для выплаты пособий
на содержание  детей,  на общую сумму 972 тыс.
531 руб.

Суд приговорил ее к лишению свободы сро�
ком на 2 года 6 месяцев условно с установлени�
ем  испытательного срока  2 года 6 месяцев.

Удовлетворен гражданский иск о взыскании с
Казиевой похищенных денежных средств.

В процессе изготовления
рукава внутри камеры поддер�
живаются постоянное давление
воздуха и одинаковая скорость.
Это необходимо для того, что�
бы рукав был одного диаметра
по всей длине. Для этого в цеху
непрерывно работает котел,
поддержание работы которого
— первоочередная задача.

Несмотря на то, что эти сут�
ки Рашид Тлябичев провел на
ногах, он бодр и полон сил. К
физическому труду Рашид дав�
но привык. Работать он начал с
16 лет, сразу после окончания
школы, и всему, что умеет, на�
учился непосредственно на за�
воде. Теперь Тлябичев уже сам
с удовольствием делится знани�
ями с учениками.

По стопам отца хочет пойти
его старший сын Абдул. Юноша
знает, что поначалу будет не�
просто, но он уверен, что при
поддержке отца все у него по�
лучится.

Раиса АРНАУТОВА.
Фото

Алены РАСПУТИНОЙ.

В труде –
красота человека

В прокуратуре КЧР

Несостоявшийся
«опекун»
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НО ПРЯМОГО отноше�
ния к выбору Эдуардом во�
енной профессии фронто�
вые истории отца не имели.
Все получилось как�то нео�
жиданно: в Эркен�Шахарс�
кую школу, где Эдуард учил�
ся с 6 класса, пришел пред�
ставитель военного  комис�
сариата и предложил вы�
пускникам подумать о по�
ступлении в военное учили�
ще. Подумали четверо, в
том числе и Эдуард Чачев.
Вызов пришел на него од�
ного – у мандатной комис�
сии, рассматривавшей до�
кументы потенциальных
курсантов, были свои кри�
терии отбора.

Затем были успешная
сдача вступительных экза�
менов в Ставропольское
высшее военно�командное
училище связи и пять лет
учебы. Эдуард учился на
«отлично».

� Во всем училище я был
единственный абазин, �

� ВОТ ВЫ спрашиваете:
«Кому доверить завтрашний
день?» А ответ очевиден �
сегодняшней молодежи. И
чтобы быть спокойным за
наше будущее, нам, педаго�
гам, нужно воспитывать
профессионалов. А для
этого к каждому студенту,
вчерашнему школьнику,
надо уметь найти подход,
необходимо давать ребя�
там глубокие знания, на�
учить их учиться, самосто�
ятельно добывать знания.
Поверьте, у нас есть та�
лантливые дети, они не
зубрят, готовят дополни�
тельно материалы к уро�
кам и лекциям и так чётко
и понятно рассказывают,
как будто дают открытый
урок. Иногда удивляют нас,
педагогов, и сокурсников. Я
очень радуюсь успехам та�
ких студентов. Хвалю. При�
вожу в пример остальным
учащимся.

Наш педагогический кол�
лектив делает очень много
для того, чтобы выпустить
грамотных, воспитанных,
коммуникабельных, умею�
щих в любой ситуации при�
нимать решение специалис�
тов. И многие наши выпуск�
ники затем поступают в нашу
академию или в вузы в дру�
гих городах, чтобы получить
высшее образование. Доб�
рая половина выпускников
устраивается на работу. Тру�
дятся в разных сферах как в
Карачаево�Черкесии, так и
за пределами республики.
Мы поддерживаем с ними
связь, следим за их карье�
рой. Радуемся их успехам,
достижениям. Это значит, что
наш педагогический коллек�
тив заложил крепкий фунда�
мент, наши усилия не пропа�
ли даром. Вот таким моло�
дым людям можно доверить
завтрашний день и будущее
республики и страны...

О любимой работе Зина�
ида Азретовна готова гово�
рить часами. А пришла она в
профессию в начале вось�
мидесятых прошлого века.

Родилась Зинаида в се�
мье Шунгаровых в 1958 году.
До 9�го класса училась в
первой средней школе г. Ка�
рачаевска. В 1975 году се�
мья переехала в областной
центр � Черкесск. И здесь,
окончив среднюю школу,
девушка поступила в фили�
ал Ставропольского поли�
технического института на
специальность «Промыш�
ленное и гражданское стро�
ительство».

� С третьего курса, �
вспоминает Зинаида Азре�
товна, � стала работать вна�
чале при институте, затем
перевели в лабораторию
автодорожного техникума,
которую возглавляла педа�
гог с большой буквы, с мно�
голетним стажем Тамара

НА МЕРОПРИЯТИЕ со�
брались дети, изучающие
ногайский язык в школах
республиканского центра.
Ставший ежегодным кон�
курс проводится с целью ду�
ховно�нравственного воспи�
тания школьников, приоб�
щения их к художественно�
му слову на род�
ном языке,
т в о р ч е с к о г о
развития и раз�
вития сцени�
ческой культу�
ры.

В ы с т у п л е �
ния участников
конкурса оце�
нивало жюри, в
состав которого
вошли заведую�
щий методи�
ческим кабине�
том управления
о б р а з о в а н и я
мэрии г. Черкесска Аза Бе�
туганова, главный специа�
лист управления образова�
ния Хаджат Агирбова, глав�
ный научный сотрудник КЧИ�
ГИ, доктор исторических
наук Рамазан Керейтов, зас�
луженный художник КЧР,
директор Детской художе�
ственной школы г. Черкесска
Юрий Карасов, архитектор
Иса Индралиев и специа�
лист Министерства эконо�
мического развития КЧР,
молодой писатель Марат
Аксиев.

Вести мероприятие было
поручено учащимся 17�й
гимназии Эмине Керейто�
вой, Далиле Эльгайтаровой
и Амине Баисовой. «Сегод�
ня вы услышите примеры
высоко ценимой во всем
тюркском мире ногайской
литературы, – сказали дети,
открывая конкурс. – Неспро�
ста многие искусствоведы
приравнивают поэзию к му�
зыке. Она так же полна пре�
красным звучанием и прият�
на на слух».

После небольшого рас�
сказа об истории и культуре
ногайского народа началось
состязание. Участники кон�
курса один за другим выхо�
дили на сцену и декламиро�
вали поэтические произве�
дения. Звучали стихи Кад�
рии Темирбулатовой, Джам�
булата Туркменова, Тайват
Кирейтовой, Фазиля Абдул�
жалилова, Аскербия Кирее�
ва, Айдемира Мурзабекова
и других поэтов. А ученица
гимназии № 5 Медина Ала�
каева прочитала стихотво�
рение собственного сочине�
ния, посвященное своему
прадедушке, участнику Ве�
ликой Отечественной войны
«Героем может стать не каж�
дый». Было видно, что все
дети к конкурсу чтецов гото�
вились старательно и ответ�
ственно.

Пока жюри оценивало
выступления школьников
(внимание обращалось на
раскрытие содержания тек�
ста, культуру родной речи,
исполнительское мастер�
ство), некоторые участники
конкурса порадовали при�

ЛАУРЕАТ международ�
ных конкурсов и фестива�
лей, заслуженный деятель
искусств КЧР Юрий Абдоков
уже два десятилетия делит�
ся своим опытом с молоды�
ми композиторами разных
стран в одном из главных
музыкальных вузов мира.

Академическое компо�
зиторское образование он
получил в Российской ака�
демии музыки им. Гнеси�
ных, которую окончил с от�
личием по классу компози�
ции и оркестровки под ру�
ководством профессора,
народного артиста России
Н. Пейко, и в аспирантуре
РАМ им. Гнесиных под ру�
ководством профессора,

Продолжение.
Начало на 1
й стр.
Она и раньше его очень

любила читать, но до этого
никогда не пыталась отож�
дествить звёзды на небе и
на карте. К тому времени
она знала только Большую
Медведицу. Ольга залезала
на крышу и подолгу смотре�
ла на небо, разглядела Лет�
ний Треугольник, образо�
ванный яркими звёздами
трёх созвездий — Денеб,
Альтаир и Вега, но долго не
могла понять, что это такое.
Когда же сообразила, что
это не одно созвездие, а три
разных, и отождествила со�
ставляющие его звёзды, —
распознать всё остальное
уже не составило труда.

Потом за короткое вре�
мя она перечитала почти
всю полочку с астрономи�
ческой литературой в рай�
онной библиотеке. Ещё че�
рез пару месяцев решила,
что ей по силам самой по�
строить телескоп. В кружке
любительского телескопос�
троения с преподавателем
радиотехники и шахматно�
го кружка Ольга занялась
этим вплотную. Их целью

было создание вогнутого
параболического зеркала
для телескопа�рефлектора.
Им удалось сделать стек�
лянную заготовку и придать
ей вогнутую форму, но даль�
ше процесс по объектив�
ным причинам застопорил�
ся.

Однако она умела доби�
ваться своего. Той осенью
были выборы губернатора
Ростовской области. Выб�
рали Чуба. Ольга написала
ему письмо, поздравила с
избранием и попросила по�
мочь с приобретением те�
лескопа. Администрация
области спустила письмо в
районную администрацию.
Районная администрация —
в районо. Из районо позво�
нили в школу. Оказалось,
что в школе имеются два
ученических телескопа:
большой школьный рефрак�
тор и малый. И Ольге раз�
решили пользоваться лю�
бымф...

Но тогда она все же не
думала об астрономии все�
рьёз, а мечтала быть жур�
налистом. С 12 лет писала в
региональную газету «Тихий
Дон», к моменту окончания

школы имела уже около со�
рока публикаций. Астроно�
мию же она рассматривала
вначале как хобби. В 11
классе Ольга выбралась на
областную олимпиаду по
астрономии, упросив папу
повезти её в Ростов. Нео�
жиданно для себя заняла 3
место. Это давало право
участвовать во всероссий�
ской олимпиаде, правда, за
свой счёт. И в апреле она с
мамой поехала на Всерос�
сийскую олимпиаду в Бел�
город, где ей удалось взять
всего лишь диплом четвёр�
той степени, но ей очень по�
нравились публика и атмос�
фера.

После Белгорода Ольга,
сравнив свой свежий, так
сказать, естественнонауч�
ный и гуманитарный опыт,
твёрдо решила, что станет
астрономом. Была уже вес�
на, и для поступления нуж�
но было серьёзно зани�
маться физикой и матема�
тикой. Она купила учебник
физики Ландсберга и сбор�
ник задач по математике
для поступающих в МГУ.
Конечно, она не успела
пройти эти книги к концу

июня, а база, полученная в
сельской школе, была сла�
бовата. Она не прошла по
баллам и выбрала физфак
Московского педагогичес�
кого государственного уни�
верситета, откуда со време�
нем, поднакопив знаний,
перевелась�таки на астро�
номическое отделение фи�
зического факультета Мос�
ковского государственного
университета.

«Изначально, � говорит
Ольга, � я ориентировалась
на космологию, хотела за�
ниматься исследованиями
именно в этой области. Пе�
ред первой поездкой на
практику я написала Евге�
нию Леонидовичу Ченцову и
спросила, кто в САО зани�
мается космологией и к
кому мне стоит обратиться,
чтобы начать научную рабо�
ту. Евгений Леонидович
меня сразу направил к Иго�
рю Дмитриевичу Карачен�
цеву. Через полгода, во вре�
мя зимних студенческих ка�
никул, я напросилась в ла�
бораторию внегалактичес�
кий астрофизики и космо�
логии и смогла добиться
кое�каких результатов. А
ещё через полгода, летом,
я приехала всего дней на
десять, достаточно плодо�
творно поработала, и ито�
гом этой работы стал кусо�
чек большой статьи, я была
в числе авторов.

Окончание на 4
й стр.

АБАЗИНСКИЙ АЛФАВИТ
ПО БРАЙЛЮ
ПЕРЕД Эдуардом Чачевым всегда был пример за�

щитника Отечества. Его отец, Кумал Хамидович, �
участник Великой Отечественной войны, кавалер ор�
денов Красного Знамени и Славы, медали «За отва�
гу», о котором фронтовая газета писала: «И один в
поле воин» (тогда, в 1945 году, артиллерист Кумал Ча�
чев, оставшись один у своего орудия, продолжал бить
фашистов и удержал позицию).

объясняет свои успехи в
учебе Эдуард Чачев.  – Это
вселяло в меня дополни�
тельное чувство ответ�
ственности.

Распределение новоис�
печенный офицер получил
на Байконур. Для большин�
ства советских людей это
был космодром. Но посвя�
щенные люди знали, что это
еще и полигон для испыта�
ния новейших видов ору�
жия. Эдуард Чачев, при�
ехавший на Байконур связи�
стом, в скором времени
освоил специальность ра�
кетчика, поскольку штатный
ракетчик уехал на учебу.

 «Плох тот солдат, кото�
рый не мечтает стать гене�
ралом», � говорят  люди.
Своя мечта была и у Эдуар�
да. Однажды он даже при�
мерил генеральскую фу�

не суждено. Да и до капи�
тана тоже. Судьба отвела
ему только три года воен�
ной службы. Дальше было
то, что Эдуард Кумалович
сегодня называет несчаст�
ным случаем. «Только не
подумайте, что этот случай
был бытовым», � спешит
предостеречь меня от не�
правильных выводов его

супруга Римма.
После мощного взрыва

врачи собирали Эдуарда в
буквальном смысле по час�
тям. Офицер лишился руки,
зрения, слуха. А самое
страшное – памяти. Только
через несколько месяцев он
начал вспоминать, кто он.
Дальше были годы тяжело�
го восстановления. Но в
конце концов ему удалось
вернуться к полноценной

ж и з н и .
Д а � д а ,
п о л н о �
ц е н н о й !
Ибо про�
блемы со
здоровь�
ем не по�
м е ш а л и
ему ра�
б о т а т ь ,
з а в е с т и
семью.

Осво�
ив азбуку
Б р а й л я
(рельеф�
н о � т о �
ч е ч н ы й

тактильный шрифт), он стал
читать больше, чем в пре�
жние годы.  Мало того, он
вспомнил о своем давнем
увлечении «писатель�
ством», ведь в юношеские
годы Эдуард сочинял стихи,
рассказы...  Причем писать
Чачева тянуло больше на
родном, абазинском, языке.
Но абазинский алфавит не

был переведен на систему
Брайля. И Эдуард решил
сделать это... сам.

 � Вообще�то вдохнови�
ла меня на это директор
библиотеки для слепых в
Черкесске Тамара Павлов�
на Чудинова, � признается
Эдуард Кумалович. – Как�то
она спросила меня, смог бы
я переложить абазинский
язык на знаки Брайля. Я
подумал: «А почему бы не
попробовать?» Единствен�
ный знак абазинского алфа�
вита, которого нет в кирил�
лице, это «палочка» «I». Я ее
обозначил двумя  дополни�
тельными точками – пятой
и шестой, � говорит Эдуард
Чачев...

Что удивительно, Эду�
ард только до пятого клас�
са жил среди абазин в ауле
Абаза�Хабле. Затем семья
переехала в Эркен�Шахар,
и остальную часть своей
жизни он провел в русско�
язычной среде. При этом
Чачев не забыл свой родной
язык и очень хорошо им
владеет, так что непростая
задача по переводу абазин�
ского алфавита на систему
Брайля оказалась ему по
плечу.

Пока что результатом
труда Эдуарда Чачева
пользуется только сам Эду�
ард Чачев. Но не исключе�
но, что его абазинский ал�
фавит для незрячих будет
востребован. Ведь, к сожа�
лению, инвалидов по зре�
нию немало и среди абазин.
Теперь, при желании, они
смогут научиться читать и
на своем родном языке.

 А пока алфавит не полу�
чил широкого применения,
Тамара Чудинова решила,
что он может претендовать
на мировое признание как
самый большой алфавит по
системе Брайля, и направи�
ла азбуку Чачева в редак�
цию Книги рекордов Гин�
несса.

�  Все знают, что абазин�
ский язык � один из слож�
нейших в мире, и алфавит
достаточно большой. Мы
долго работали с Эдуардом
Кумаловичем над создани�
ем азбуки для незрячих.
Надо отдать ему должное,
он делал основную работу,
я лишь рисовала это на
компьютере,� рассказала
главный библиограф рес�
публиканской библиотеки
для незрячих Марина Лоба�
нова.

Азбука абазинского язы�
ка, созданная с использова�
нием рельефно�точечного
тактильного шрифта Брай�
ля, начинается с аннотации
Чачева, который, к слову,
уже является автором книги
«Абазаква» («Абазины»), –
небольшой статьи, где Эду�
ард Кумалович рассказыва�
ет о языке в целом, его лин�
гвистических характеристи�
ках, фонетике и морфоло�
гии. Разработчик абазинс�
кого варианта шрифта дал
мощный импульс � сотруд�
ники республиканской биб�
лиотеки для незрячих сооб�
щили, что планируют все на�
циональные языки народов
КЧР перевести в систему
Брайля.

   Г. ЧЕКАЛОВ.

ражку, когда приехавший на
полигон высокопоставлен�
ный проверяющий оставил
ее в приемной. Увлекшись
своим отражением в зерка�
ле, молодой офицер не за�
метил вышедшего из каби�
нета хозяина фуражки.
«Рано тебе еще, лейтенант»,
� усмехнулся генерал и заб�
рал свой головной убор.

До генерала Эдуарду
Чачеву дослужиться было

НА ДНЯХ в актовом зале гимназии № 17 г. Черкес�
ска прошел конкурс чтецов на ногайском языке.

Он был организован в рамках месячника родного язы�
ка и литературы.

ЛЮБИТЕЛИ
НОГАЙСКОЙ

ПОЭЗИИ

сутствующих своим песен�
ным творчеством. Ученица
второй школы Лиана Эль�
гайтарова спела песню «Но�
гайская девушка». Также
прозвучали песни в испол�
нении Медины Алакаевой
(«Отчий дом»), Фатимы
Дюрменовой и Эмилии Ми�
жевой («Катюша»), Ларины
Кубановой («Моя звезда»).

На мероприятие был
приглашен любимец моло�
дежи, поэт, певец, компози�

тор, заслуженный артист
КЧР, выпускник гимназии №
17 Ренат Джанибеков. Обра�
щаясь к участникам конкур�
са, он отметил, что «было бы
хорошо, если бы такие
встречи проходили чаще,
ведь дети, читающие стихи,
не могут не радовать». Так�
же он ответил на вопросы
школьников, рассказал о
своем творческом пути. За�
тем Ренат в подарок собрав�
шимся спел старинную пес�
ню о матери, которая звуча�
ла по ногайскому радио в ис�
полнении талантливого пев�
ца старшего поколения Му�
рата Сеитова.

Подошло время озвучить
итоги конкурса, которые
подводились в двух возрас�
тных группах.

В младшей группе лиди�
ровал второклассник СОШ
№ 8 Амир Карасов. Второе
место было присуждено
первокласснице СОШ № 2
Лиане Эльгайтаровой, тре�
тье место  �  третьеклассни�
це гимназии № 16 Софии
Щеклановой и четверок�
ласснице СОШ № 8 Сакинат
Матакаевой.

В старшей группе побе�
дителем стал шестикласс�
ник СОШ № 2 Азамат Куре�
лов, второе место заняли пя�
тиклассницы гимназии № 17
Лейла Абдуразакова и Ли�
лия Рамазанова. А семи�
классницам той же гимназии
Далиле Эльгайтаровой и
Амине Баисовой досталось
третье место. Ученица гим�
назии № 5 Медина Алакаева
отдельно была отмечена
грамотой за авторское сти�
хотворение. Также за учас�
тие в конкурсе грамотами
были отмечены и остальные
участники конкурса.

В конце мероприятия
члены жюри поблагодарили
детей за участие в конкурсе,
пожелали успехов в учебе и
творчестве, а  еще, чтобы
они старательно изучали
свой родной язык в школе и
дома, разговаривали на нем
и в будущем на таких кон�
курсах показывали еще луч�
шие результаты.

Р. НАЙМАНОВА.

КОМУ
ДОВЕРИТЬ
БУДУЩЕЕ?

О СВОЕЙ работе заведующая отделением управле�
ния и права колледжа при Северо�Кавказской го�

сударственной гуманитарно�технологической акаде�
мии кандидат педагогических наук Зинаида Болатова
рассказывает с увлечением:

Васильевна Винокурова.
Она очень многому нас на�
учила. Была очень требова�
тельна. Много проводила
занятий на объектах: цемен�
тном, кирпичном заводах,
фабриках. Она говорила:
«Вы � будущие инженеры�
строители � должны всё ви�

деть, пощупать, знать». Я
благодарна ей, по сей день
помню её уроки.

После окончания инсти�
тута ее взяли преподавате�
лем в техникум, где Зинаида
Азретовна работает и сегод�
ня. Вышла замуж за Халиса
Умаровича Болатова. В се�
мье родились дети � Лаура и
Артур. Супруг � инженер�
строитель был очень занят
на больших строительных
объектах: Большом Ставро�
польском канале и т. д. А она,
несмотря на большую загру�
женность, умудрилась полу�
чить второе высшее образо�
вание � юридическое.

� С годами техникум стал
колледжем, � рассказывает
моя героиня. � В 2002�м мне
доверили заведовать отде�
лением права и управления.
Работа, дом, дети...

 Дети выросли. Получили
высшее образование. Лаура
стала ассистентом кафедры
стоматологии в Ставрополь�
ской медакадемии, в данное
время она в декретном от�
пуске, у нее уже своих трое
детей. Артур работает по�
мощником судьи в Верхов�
ном суде КЧР. А Зинаида Аз�
ретовна, когда сын и дочь
учились, тоже училась и в
2006 году защитила канди�
датскую диссертацию.

Слушая её, удивляешься,
как успевает эта удивитель�
но привлекательная женщи�
на одновременно и отделе�
нием заведовать, и в разных
комиссиях участвовать, и
преподавать, и  дом вести,
быть примером для своих и
чужих детей, и матери помо�
гать («Тем, кто я есть, я обя�
зана своей мамочке, кото�
рой сейчас 80 лет, она все�
гда во всем мне помогала»),
и внуков понянчить. И при
этом она всегда в хорошем
настроении, с юмором и
обаятельной улыбкой, и ни
тени усталости на лице. Вот
такая она, почетный работ�
ник среднего профессио�
нального образования РФ
Зинаида Болатова.

Л. БАТЧАЕВА.

КОМПОЗИТОР РОДОМ ИЗ ЧЕРКЕССКА

«ЗАНИМАТЬСЯ
ЛЮБИМЫМ ДЕЛОМ…»

РОССИЙСКАЯ академическая музыка представле�
на целым рядом знаменитых музыкантов, родив�

шихся на Северном Кавказе, творческие достижения
которых известны всему миру. Достаточно вспомнить
имена дирижеров Валерия Гергиева и Юрия Темирка�
нова. Среди тех, кто добился выдающихся успехов в
композиторском творчестве, особое положение за�
нимает наш знаменитый земляк, уроженец Черкес�
ска, Юрий Абдоков. Он первый и единственный среди
представителей Северного Кавказа профессор Мос�
ковской государственной консерватории им. П. И.
Чайковского.

народного артиста СССР Б.
Чайковского.

Преподавать компози�
цию в вузе Юрий Абдоков
начал, будучи ассистентом
профессора Б. Чайковско�
го в РАМ им. Гнесиных, в
1992 году.

Незаурядный талант Ю.
Абдокова был отмечен уже
после первых его оркестро�
вых премьер в Москве. Ис�
полнение симфонии «В час
незаметной печали» для
большого симфонического
оркестра и хора дискантов
вызвало восторженные от�
клики корифеев отече�
ственной музыкальной
культуры. По мнению на�
родного артиста России К.
Хачатуряна, «уже за первые
десять лет работы в МГК
им. П. И. Чайковского Юрий
Абдоков снискал репута�

кестра «Прелюдию�Колоко�
ла» Б. Чайковского � фраг�
мент последнего, незавер�
шенного, произведения
композитора. Посмертная
премьера «Колоколов» со�
стоялась в Большом зале
Московской консервато�
рии.

Он � автор более 100
научных трудов, очерков,
статей, аннотаций по про�
блемам музыкальной ком�
позиции, теории и истории
оркестра и оркестровых
стилей, хореографии, в том
числе монографий «Музы�
кальная поэтика хореогра�
фии. Взгляд композитора»
(М. 2009), «Мой учитель �
Борис Чайковский» (М.
2000) и др.

Юрий Абдоков � руково�
дитель Международной
творческой мастерской
«Terra musica» для компози�
торов, оперно�симфони�
ческих дирижёров и балет�
мейстеров, член правления
Общества по изучению и
сохранению творческого
наследия Б. А. Чайковского,
сопредседатель Художе�
ственного совета по при�
суждению международной
премии им. Бориса Чайков�
ского, председатель Фонда
и жюри Международного
композиторского конкурса
им. Н. И. Пейко.

   Подготовила
М. ДЗАМЫХОВА.

цию выдающегося художни�
ка и наставника, продолжа�
ющего высокие традиции
московской композиторс�
кой школы».

В Мюнхене в 1994�1996
гг. в рамках Международной
творческой мастерской
«Terra musica» Ю. Абдоков
руководил мастер�класса�
ми для композиторов и
оперно� симфонических ди�
рижеров. В 1996 году был
приглашен преподавать на
композиторский факультет
Московской государствен�
ной консерватории имени
П. И. Чайковского, где по�

мимо индивиду�
ального класса ру�
ководил курсом
«История оркест�
ровых стилей» у
композиторов и
оперно�симфони�
ческих дирижёров
Московской кон�
серватории, а так�
же курсом «Орке�
стровые стили»
для иностранных
студентов консер�
ватории.

В 2000 � 2007
гг. возглавлял со�
зданную им ка�
федру компози�
ции в Академии

хорового искусства им. B.C.
Попова. Параллельно с кон�
серваторией работает в
МГАХ. Там он ведет курсы
музыкальной драматургии,
композиции и оркестровки
у балетмейстеров, а также
осуществляет научное руко�
водство аспирантами. Он
научный руководитель мно�
жества диссертационных
проектов по теории компо�
зиции, оркестрового пись�
ма и исторических инстру�
ментальных и оркестровых
стилей, музыкального теат�
ра, дирижёрского исполни�
тельства и педагогики. У

него свыше 70 учеников.
Среди них — 35 лауреатов
международных конкурсов
и премий, в том числе ком�
позиторы: Хумие Мотояма
(США � Япония), Герхард
Маркус (Германия), Энтони
Райн (Канада), Дмитрий Ко�
ростелев, Василий Никола�
ев, Петр Киселев (Россия),
Арина Цытленок (Белорус�
сия); дирижёры: Ариф Да�
дашев, Николай Хондзинс�
кий (Россия); балетмейсте�
ры: Кирилл Радев (Россия �
Испания), Константин Се�
менов (Россия) и др.

Юрий Абдоков � автор
сочинений различных жан�
ров. Среди наиболее круп�
ных � опера «Рембрандт»
(по драме Д. Кедрина), опе�
ра�притча «Светлорукая»
(по древне�кавказскому
преданию); балеты «Осен�
ние этюды», «Тайные пре�
грады»; три симфонии; пять
струнных квартетов; сочи�
нения для различных инст�
рументальных ансамблей,
фортепиано, органа, вио�
лончели, клавесина, хора и
др. Кроме того, автор мно�
гочисленных оркестровок, в
том числе  реконструкций
старинной музыки. В 1996
году оркестровал для боль�
шого симфонического ор�
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Настоящим уведомляю вас о том, что повторное собрание
кредиторов Жилищно�строительного кооператива «Витязь»
(КЧР, г.Черкесск, ул. Октябрьская, 382 (ИНН 0901051931, ОГРН
1030900726460) состоится 19 апреля 2017 г. в 18 час. 00 мин.

В соответствии с п.4 ст.14 Федерального закона «О несо�
стоятельности (банкротстве)» №127�ФЗ от 26.10.2002 года со�
брание кредиторов по решению арбитражного управляющего
проводится по адресу: КЧР, г. Черкесск, ул. Октябрьская, 56
(здание индустриально�технологического колледжа).

Собрание участников строительства согласно ст.201.12 ФЗ
«О несостоятельности (банкротстве)» проводится по прави�
лам ст.12�15 Закона о банкротстве.

Согласно п.1 ст.12 и п.2 ст.201.12 Закона о банкротстве
участниками собрания кредиторов с правом голоса, являются
конкурсные кредиторы и уполномоченные органы, требования
которых установлены согласно ст.ст.71,100 Закона о несосто�
ятельности (банкротстве) и участники строительства, требова�
ния которых включены в реестр требований кредиторов и в
реестр требований о передаче жилых помещений на дату
проведения собрания кредиторов.

Повестка дня собрания кредиторов:
1. Отчет конкурсного управляющего Жилищно�строитель�

ного кооператива «Витязь» о ходе проведения процедуры
конкурсного производства, информация об условиях передачи
объектов незавершенного строительства путем создания ЖСК.

2. Принятие решения об образовании комитета кредиторов
и определение количественного состава комитета кредиторов.

3. Избрание членов комитета кредиторов.
4. Принятие решения об утверждении отчета независимого

оценщика №17�16 об оценке рыночной стоимости недвижимо�
го имущества должника – офисного помещения, расположен�
ного по адресу: КЧР, г.Черкесск, ул. Октябрьская, 382, и зе�
мельных участков, расположенных по адресу: КЧР, г.Черкесск,
ул. Первомайская, 75�85.

5. Принятие решения об утверждении предложения кон�
курсного управляющего о Порядке сроках и условиях продажи
недвижимого имущества ЖСК «Витязь».

6. Принятие решения о привлечении специализированной
организации в качестве организатора торгов с оплатой услуг
за счет имущества должника.

7. Принятие решения о продаже малоценного имущества
ЖСК «Витязь» балансовой стоимостью менее 100 тыс. рублей
в соответствии со п. 6 ст. 139 Федерального закона «О несо�
стоятельности (банкротстве) путем заключения прямых дого�
воров купли�продажи без привлечения независимого оценщи�
ка по договорным ценам.

Дополнительные вопросы для включения в повестку дня
предоставлять конкурсному управляющему на собрании кре�
диторов в письменном виде в 2�х экземплярах.

Прошу вас принять участие в собрании кредиторов лично.
Участникам строительства при себе иметь документ, удосто�
веряющий личность, и его копию в 2�х экземплярах. Конкур�
сным кредиторам обеспечить участие представителя в собра�
нии кредиторов и оформить его полномочия в установленном
порядке.

Предварительно ознакомиться с материалами, подлежа�
щими рассмотрению собранием кредиторов, можно по адресу:
КЧР, г. Черкесск, пл. Кирова, 1, офис 2, с 12.04.2017 г. в
рабочие дни с 9�00 до 16�00 часов.

Регистрация участников собрания кредиторов будет осу�
ществляться в день проведения собрания по указанному выше
адресу с 16 ч. 00 мин до 18 ч. 00 мин.

Кадастровый инженер Койчев Али Сагидович (квалификационный
аттестат № 09�13�53, г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6; 8�928�397�99�21; e�
mail: zemlya_pravo@mail.ru) выполняет работы по подготовке проектов
межевания земельных участков с кадастровыми номерами:
09:03:0000000:4215, расположенного по адресу: КЧР, Хабезский район,
СПК�А «Инжидж», поле № 7 (пашня) .

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного
участка является Пафова Роза Хизировна (а. Хабез, ул. У. Хабекова, 75,
тел. 8�903�422�33�72).

09:03:0000000:2017, расположенного по адресу: КЧР, Хабезский
район, СХПА «Бесленеевский», поле №24 (пашня).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного
участка является Морозова Фатима Эдиковна (а. Бесленей, ул. Мира, 5,
тел.: 8�928�381�46�74).

09:03:0000000:6900, расположенного по адресу: КЧР, Хабезский рай�
он, СКП «Черкесское», в 4,7 км западнее а. Псаучье�Дахе (сенокос).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного
участка является Дзугов Галим Магометович (а. Псаучье�Дахе, ул. Лени�
на, 49, тел. 8�909�499�78�48).

09:03:0000000:2194, расположенного по адресу: КЧР, Хабезский
район, СХПА «Бесленеевский», поле №24 (пашня).

09:03:0000000:7593, расположенного по адресу: КЧР, Абазинский
район, РГУП ПР «Эльбурганский», поле № 4 (залежь).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания земельных
участков является Джантемиров Мухамед Зурабович (а. Бесленей, ул.
Гагарина, 30, тел.: 8�964�042�17�26).

09:03:0000000:нет в ЕГРН, расположенный по адресу: КЧР, Хабезс�
кий район, СКП «Черкесское», поле № 9 (пашня).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного
участка является Вахаева Майса Мавлевна (а. Псаучье�Дахе, ул. Калмы�
кова, 4, кв. 1, тел.: 8�905�422�02�79).

С проектами межевания земельных участков можно ознакомиться
по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля и право».

Возражения, дополнения, предложения по доработке проектов ме�
жевания земельных участков принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО
«Земля и право».

Министерство Карачаево�Черкесской Республики
по делам национальностей,

массовым коммуникациям и печати
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей:
� директора РГБУ «Редакция газеты «День республики»

� главного редактора периодического печатного издания
«День республики» (г. Черкесск);

� директора РГБУ «Редакция газеты «Къарачай» � глав�
ного редактора периодического печатного издания «Къа�
рачай» (г. Черкесск).

Право на участие в конкурсе имеют граждане Российской
Федерации, владеющие государственным языком Российской
Федерации. Квалификационным требованием к уровню про�
фессионального образования является наличие высшее обра�
зования по направлениям подготовки: экономика, юриспруден�
ция, журналистика, филология, история, русский язык и лите�
ратура, родной язык и литература, издательское дело или
подготовка по данным направлениям.

Квалификационным требованием к стажу (опыту) работы
является стаж работы на руководящих должностях не менее
пяти лет.

Квалификационные требования к профессиональным зна�
ниям и навыкам, необходимым для исполнения должностных
обязанностей:

знание Конституции Российской Федерации, Трудового
кодекса Российской Федерации, Конституции Карачаево�Чер�
кесской Республики, основ гражданского, налогового законо�
дательства Российской Федерации, законодательства, регла�
ментирующего редакционно�издательскую деятельность;

знание законодательства Российской Федерации о закуп�
ках товаров, работ, услуг юридическими лицами;

знание основ экономики, менеджмента, финансирования и
организации бухгалтерского учета;

знание вопросов управления и распоряжения имуществом
Карачаево�Черкесской Республики, закрепленным на праве
оперативного управления за учреждением;

знание правил и норм охраны труда;
навыки оперативного принятия управленческих решений,

планирования работы, ведения деловых переговоров, владе�
ния компьютерной и иной организационной техникой.

Заявления со всеми необходимыми документами на учас�
тие в конкурсе принимаются в течение 30 дней со дня выхода
объявления.

Гражданин Российской Федерации, изъявивший желание
участвовать в конкурсе, представляет в комиссию:

а) личное заявление;
б) фотографию, собственноручно заполненную по форме и

подписанную анкету;
в) копию паспорта или замещающего его документа;
г) документы, подтверждающие необходимые профессио�

нальное образование, стаж работы и квалификацию:
копию трудовой книжки или иные документы, подтвержда�

ющие трудовую деятельность гражданина;
копии документов о профессиональном образовании, о

присвоении ученой степени, ученого звания, заверенные нота�
риально или кадровыми службами по месту работы;

медицинскую справку по форме 086/у;
справку о наличии (отсутствия) судимости и (или) факта

уголовного преследования, либо о прекращении уголовного
преследования.

Подробная информация о необходимых документах на
участие в конкурсе и прием документов по адресу: 369000,
Карачаево�Черкесская Республика, г. Черкесск, ул. Комсо�
мольская, д. 23, Дом Правительства Карачаево�Черкесской
Республики, Министерство Карачаево�Черкесской Респуб�
лики по делам национальностей, массовым коммуникаци�
ям и печати, каб. 128, с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до
14.00, тел. (878 2) 26�65�45.

Кадастровым инженером Салпагаровым Ильясом Мекеро�
вичем (квалификационный аттестат № 09�11�30, РФ, КЧР, Усть�
Джегутинский район, г. Усть�Джегута, ул. Ленина, 122, тел.
89187133009) выполняются работы по подготовке проекта ме�
жевания земельных участков с кадастровыми номерами:
09:07:0000000:6270; :6344; :6348; :6368, расположенных по ад�
ресу: РФ, КЧР, Абазинский район, КДСХП «Кубинское», поле
№ 18 (пашня по 1,75 га).

09:07:0000000:6270; :6348; :6368, расположенных по адре�
су: РФ, КЧР, Абазинский район, КДСХП «Кубинское», поле
№123 (сенокос по 2,35 га). 09:07:0000000:6344, расположен�
ных по адресу: РФ, КЧР, Абазинский район, КДСХП «Кубинс�
кое», поле № 127 (сенокос по 2,35 га). 09:07:0000000:6210,
расположенных по адресу: РФ, КЧР, Абазинский район, КДСХП
«Кубинское», поле № 14 (пашня по 1,75 га), поле № 127 (се�
нокос по 2,35 га).

09:07:0000000:5919, расположенных по адресу: РФ, КЧР,
Абазинский район, КДСХП «Кубинское», поле № 15 (пашня по
1,75 га), поле № 123 (сенокос по 2,35 га).

Заказчиком кадастровых работ является Курачинов Умар
Зулкорнеевич (РФ, КЧР, Абазинский район, а. Кубина, ул. К.
Джегутанова, д. 12).

С проектом межевания земельных участков можно ознако�
миться по адресу: РФ, КЧР, Усть�Джегутинский район, г. Усть�
Джегута, ул. Морозова, 48.

Возражения, дополнения, предложения по доработке про�
ектов межевания земельных участков принимаются в течение
30 дней со дня опубликования объявления по адресу: РФ, КЧР,
Усть�Джегутинский район, г. Усть�Джегута, ул. Морозова, 48.

Окончание.
Начало на 1, 3
й стр.

Хотя это была уже не
первая, а вторая статья,
было почему�то очень при�
ятно, наверно, от интенсив�
ности работы! Я ездила в
САО при каждой возможно�
сти и провела здесь весь
шестой курс, готовя мате�
риал для дипломной рабо�
ты».

Что касается становле�
ния в науке, то учёным Оль�
га стала благодаря своему
научному руководителю
доктору физико�математи�
ческих наук, главному науч�
ному сотруднику Лаборато�
рии внегалактической аст�
рономии и космологии САО
РАН, заслуженному деяте�
лю науки РФ, профессору
Игорю Караченцеву. Он �
один из ведущих мировых
специалистов в области
Местной Вселенной, внё�
сший огромный вклад в
изучение её трёхмерной
структуры и движений га�
лактик в ней, является од�
ним из основателей не�
большого сообщества, за�
нимающегося «локальной

космологией».
Игорь Дмитриевич

очень многому научил свою
аспирантку. И не только в
науке, но и в жизни. Беря с
него пример, она стала пун�
ктуальнее и осмотритель�
нее, начала отдавать пред�
почтение фактам, а не их
трактовкам. «Моделей, �
поясняет Ольга, � объясня�
ющих какое�либо явление,
может быть много, и чем
меньше информации у нас
имеется, тем сложнее сде�
лать выбор в пользу какой�
либо одной модели, да и
вообще построить модель,
достаточно приближённую
к реальности. А наблюде�
ния — это то, что точно есть
в нашем распоряжении».

Ольга занимается Мес�
тной Вселенной: это бли�
жайший к нам объём, кото�
рый включает Местную
группу галактик, централь�
ную часть Местного сверх�
скопления галактик и скоп�
ление Virgo. Вся эта слож�
ная крупномасштабная
структура пронизана во�
локнами, вдоль которых
вещество стекает на грави�

тирующие центры. Кинема�
тика галактик, их потоки,
«космические течения» и
представляют интерес для
неё. Диссертационная ра�
бота на соискание учёной
степени кандидата физико�
математических наук была
посвящена массам близких
групп и скоплениям по дви�
жениям окрестных галак�
тик...

При этом стоит отме�
тить, что ещё в аспиранту�
ре в САО Ольга вышла за�
муж. Первые два года се�
мейной жизни, наверное,
были для нее самым счас�
тливым временем. Муж
вдохновлял её на многие
свершения.  А потом насту�
пила беременность, сле�
дом � вторая. И так уж сло�
жилось, что их пути с му�
жем разошлись. Сегодня
Ольга вышла из декрета и
вернулась в Специальную
астрофизическую обсерва�
торию с двумя малышами.

Она � серьезный ученый
и заботливая мама, кото�
рой приходится успевать за
24 часа в сутки очень и
очень многое. Есть ли у

«ЗАНИМАТЬСЯ
ЛЮБИМЫМ ДЕЛОМ…»

Фамильное объединение рода Чомаевых

искренне поздравляет
полковника Росгвардии

с присвоением высокого почетного звания
«Заслуженный юрист

Карачаево
Черкесской Республики».
Желаем крепкого здоровья Вам

и Вашим близким,
новых побед и достижений,

мира и благополучия.

Эдуарда Ансаровича
ЧОМАЕВА

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский р�н, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомольская,
13, тел. 8�963�170�11�39) выполняются работы по подготовке
проектов межевания з/у, выделяемых в счет земельных долей:
в отношении з/у с к. н. 09:06:0000000:7196: 7151: 7193, распо�
ложенных по адресу: КЧР, Зеленчукский район, СПК «Исправ�
ная», поле № 37, пастбище; в отношении з/у с к. н.
09:06:0020802:793, расположенного по адресу: Карачаево�Чер�
кесская Респ., р�н Зеленчукский, СПК «Исправная», поле №
37, выделяемый в счет долей в праве общей долевой соб�
ственности: Чуйковой А.Н. (площадью 4774 кв.м), Чуйкова С.И.
(площадью 4774 кв.м), Чуйкова А.И. (площадью 4774 кв.м).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания яв�
ляется Чуйков Александр Сергеевич (КЧР. Зеленчукский р�н,
х. Ново�Исправненский, ул. Октябрьская, 68, тел. 8�906�443�
80�36).

С проектом межевания з/у можно ознакомиться по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомольс�
кая, 13.

Обоснованные возражения относительно размера и место�
положения границ з/у принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

Ольги нереализованные
планы, мечты и желания?
«Да, их очень много, � го�
ворит она, � и в професси�
ональном плане нереали�
зованного тоже предоста�
точно. И я надеюсь, что хотя
бы часть из этих планов
будет претворена в жизнь.
А из желаний, не относя�
щихся к науке, — вот, к при�
меру, я сейчас учусь рисо�
вать акварелью и учусь во�
дить машину. Первого —
очень хочется, второе —
нужно. Вообще, за после�
дний год у меня осуществи�
лось очень многое из того,
о чём я мечтала, но по раз�
ным причинам откладыва�
ла, не могла себе позво�
лить или просто не могла
решиться. И я бы пожела�
ла, � сказала Ольга на про�
щание, � чтобы у всех жен�
щин была возможность за�
ниматься тем, что им нра�
вится и что им приносит
удовольствие, без оглядки
на кого бы то ни было. Что�
бы в любимом деле не было
никакой дискриминации и
не приходилось бы тратить
силы на её преодоление. И
чтобы не приходилось за�
ниматься нелюбимым де�
лом только для того, чтобы
кому�то доказать, что и
женщины тоже могут де�
лать это».

Ольга МИХАЙЛОВА.

ВЧЕРА с театрализо�
ванного праздника

«Необъятен и велик мир
волшебных чудо�книг» в
Карачаево�Черкесской
республиканской детс�
кой библиотеке им. С. П.
Никулина началась Неде�
ля детской книги�2017.

Главной темой первого
дня недели стал 25�летний
юбилей Карачаево�Черкес�
ской Республики. Этой дате
были посвящены истори�
ческое путешествие «Одной
судьбой, одной дорогой»,
обзор�беседа «Край, овеян�
ный легендами», час крае�
ведения «Карачаево�Черке�
сия – территория дружбы».
Кроме того, в библиотеке
оформлена книжная выс�
тавка «В дружной семье
народов Карачаево�Черке�
сии».

А сегодня в КЧРДБ —
День информации «Мы твои

Сработал план «Перехват»
25 марта в 00.45 в полицию обрати�

лась жительница г. Черкесска с сообще�
нием об угоне автомашины «ВАЗ�2107»
от магазина по улице Доватора. В рес�
публике был объявлен план «Перехват»,
в ходе проведения которого угнанная ав�
томашина была обнаружена в с. Пристань
Прикубанского района. Предполагаемый
преступник установлен, ведется его ро�
зыск.

Подростки подозреваются
в краже

Следственным отделом ОМВД по
Усть�Джегутинскому району возбужде�
но уголовное дело по ч. 2 ст. 158 УК РФ
(кража) в отношении двух 14�летних
жителей г. Усть�Джегуты. Подростки по�
дозреваются в совершении кражи зап�
частей оборудования для переработки�
сельскохозяйственной продукции, со�

вершенной в начале марта.
С заявлением о преступлении в по�

лицию обратился собственник предпри�
ятия. Причинённый ущерб был оценен
потерпевшим в 140 тысяч рублей. В от�
ношении подозреваемых избрана мера
пресечения � подписка о невыезде.

Дорога бывает опасной
24 марта на пересечении ул. Ставро�

польской и ул. Садовой в г. Черкесске  во�
дитель «ВАЗ�2199» не справился с управ�
лением и допустил столкновение с авто�
машиной «ГАЗель». В результате ДТП
травмы получил пассажир «девяносто
девятой»,  житель а. Ильича, который  был
госпитализирован в КЧРКБ.

 28 марта возле дома № 341 по улице
Октябрьской республиканского центра
столкнулись автомашины «Лада Приора»
и «Лада Калина». В результате происше�
ствия ушибы  получили пассажиры «Ка�
лины», 1994 и 2013 годов рождения.
После медицинского осмотра оба отпу�
щены домой.

 В этот же день ДТП произошло в Зе�
ленчукском  районе. Водитель автома�
шины Renault Logan, 18�летняя местная
жительница, не справилась с управлени�
ем и допустила наезд на дерево. В ре�
зультате ДТП 13�летняя пассажирка по�
лучила травмы и была госпитализирова�
на в Зеленчукскую районную больницу.

С 25 по 26 марта в г.
Ессентуки Ставропольского
края прошли соревнования
по боксу «Открытый ринг»
на приз бокс�клуба «Глади�
атор». В соревнованиях
приняли участие боксеры
четырех возрастных катего�
рий. Сборную Карачаево�
Черкесской Республики
представили воспитанники
тренеров Арсена Чекунова
и Замира Батрукова из г.
Черкесска и с. Таллык При�
кубанского района.

Этот турнир принес
сборной Карачаево�Черке�
сии 7 золотых, 3 серября�
ных и 1 бронзовую медали.
«Золото» команде принесли
Самит Тешелеев, Кемал
Семенов, Ислам Тебуев (с.
Таллык), Ислам Коркмазов,
Карим Семенов, Омар Аб�
реков, Расул Чагаров (г.
Черкесск). «Серебро» заво�
евал Рустам Тебуев, Динис�
лам Тебуев (с. Таллык), Ар�
ман Агерджанов (г. Чер�
кесск). Бронзовым призе�
ром стал Керам Семенов (с.
Таллык). Лучшим боксером
турнира был признан наш
земляк Карим Семенов,
воспитанник тренеров Ар�
сена Чекунова и заслужен�
ного тренера России Алек�
сандра Давыдова.

Спорткурьер

Книжкина неделя
друзья, природа», посвя�
щенный Году экологии в
России. Праздник птиц
«Птичьи трели», игро�
вая программа «День
экологических зна�
ний», литературно�
экологический вечер
«Через красоту при�
роды – к красо�
те души», худо�
жественно�му�
зыкальное пу�
т е ш е с т в и е
«Мир, ок�
р у ж а ю �
щий нас,
п р е к р а �
сен: природа в живописи и
музыке» � эти и другие ме�
роприятия помогут детворе
узнать много нового об ок�
ружающем мире, осознать

его неповторимость, про�
никнуться любовью к род�
ному краю.

Библиотекари поста�
рались каждый день Не�
дели детской книги
сделать ярким и запо�
минающимся. День ис�
торической книги, День

информации, посвя�
щ е н н ы й
Году здо�
ровья в
КЧР... — в
р а м к а х
н е д е л и
заплани�
р о в а н о

множество интереснейших
мероприятий, которые так
или иначе приобщают под�
растающее поколение к
чтению, к миру книг...

Не остались без внима�
ния и дети с ограниченны�
ми возможностями здоро�
вья � 9 апреля их ждет клуб
«Маленькая страна». Ребя�
та станут участниками теат�
рально�музыкального пред�
ставления «Пусть книга бу�
дет праздником для вас».
Несомненно, красок этому
представлению добавит ку�
кольный театр «Нуришка»,
который приедет к ребятам
из а. Кубина. И приедет,
конечно, с кукольным спек�
таклем.

Республиканская детс�
кая библиотека приглаша�
ет принять участие в Неде�
ле детской книги всех же�
лающих.

Соб. инф.

 А был ли страховой случай?
В полицию обратился директор одной

из страховых компаний. 22 февраля те�
кущего года к ним поступило заявление
о выплате страхового возмещения в свя�
зи с ущербом, возникшим в результате
ДТП в а. Али�Бердуковском. В заявле�
нии указывалось, что столкнулись авто�
машины «BA3�21093» и SKODA FABIA. Од�
нако, согласно заключению экспертизы,
проведенной федеральным экспертным
центром, «версия заявителя не подтвер�
ждается в связи с несоответствием ха�
рактера и механизма образования по�
вреждений заявленным обстоятель�
ствам». Таким образом, по мнению стра�
ховой компании, заявленное ДТП сфаль�
сифицировано с целью получения неза�
конного страхового возмещения.

В этот же день аналогичное заявле�
ние поступило в полицию по факту ДТП,
имевшего место 21 февраля текущего
года по ул. Щорса в г. Черкесске, где яко�
бы автомашина «ВАЗ�21099» совершила
столкновение с «ВАЗ�21140». В действи�
ях всех  водителей усматриваются при�
знаки преступления, предусмотренного
статьей 159 УК Российской Федерации –
«Мошенничество». По данным фактам
проводятся проверки.

Осторожно: фальшивки!
В дежурную часть ОМВД России по г.

Черкесску поступил материал по факту об�
наружения Ставропольским краевым уп�
равлением инкассации поддельного би�
лета Банка России образца 1997 года вы�
пуска, достоинством 5 тысяч рублей. Дан�
ная купюра поступила из общества с ог�
раниченной ответственностью г. Черкес�
ска. Следственным отделом ОМВД воз�
буждено уголовное дело по признакам
состава преступления, предусмотренно�
го ст. 186 УК Российской Федерации «Из�
готовление, хранение, перевозка или сбыт
поддельных денег или ценных бумаг».
Личность подозреваемого в сбыте фаль�
шивки устанавливается.

МВД по КЧР обращает внимание жи�
телей республики на участившиеся слу�
чаи обнаружения на территории Карача�
ево�Черкесии фальшивых банкнот и про�
сит граждан проверять поступающие
деньги, особенно номиналом в 1 и 5 ты�
сяч рублей, на подлинность. Важной
особенностью данных купюр является
общность их серий. В настоящее время
основными сериями поддельных денеж�
ных купюр достоинством 5000 рублей
являются серии: «ав», «бв», «ба», «вм», на
которые необходимо обращать особое
внимание.

Полина СЕМЕНЧЕНКО.
Публикация подготовлена по мате�

риалам пресс�службы МВД по КЧР.

Крим�инфо
У боксеров
11 медалей

«Бронза»  �
у «Незабудок»

В г. Невинномысске про�
шли краевые соревнования
по художественной гимнас�
тике «Пусть к успеху» на
призы мастера спорта Рос�
сии Юлии Голубенко. В тур�
нире приняли участие более
600 юных гимнасток. Нашу
республику в групповых уп�
ражнениях представила ко�
манда гимнасток из ДЮСШ
№3 г. Черкесска «Незабуд�
ки». Воспитанницы трене�
ров К. Рабдановой и Т. Лах�
таренко заняли третье мес�
то, уступив двум командам
Ставропольского края.

Подготовила
Раиса АРНАУТОВА.

На территории Адыге�Хабльского МР имеется земельный
участок для заключения договора купли�продажи, с кадастро�
вым номером 09:01:0090003:1078, мерою 1000 кв. м, располо�
женный по адресу: КЧР, а. Адыге�Хабль, прилегает к земель�
ному участку с кадастровым номером 09:01:0090003:987 с
западной стороны, для ведения садоводства (заболотистый
участок). Дата начала приема заявок � 04.04.2017 года. Дата
окончания приема заявок � 05.05.2017 года. Дата подведения
итогов � 12.05.2017 года. Прием заявлений о намерении уча�
ствовать в аукционе по продаже земельного участка осуще�
ствляется по адресу: КЧР, а. Адыге�Хабль, ул. Советская, 16,
в каб. № 117 администрации.

Прием заявлений осуществляется по выбору заявителя
лично либо посредством почтовой связи на бумажном носите�
ле или в форме электронных документов в сети Интернет.

РЕМОНТ И ОБШИВКА
мягкой мебели,

стульев.
РЕСТАВРАЦИЯ,

ИЗМЕНЕНИЕ ДИЗАЙНА.
Качественно!

В короткие сроки!
Тел.: 8�928�397�32�83,

8�906�445�99�55, 8�938�
026�77�00, 8�905�422�92�
22.ЭФФЕКТИВНА!
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Телефон отдела рекламы

26�36�34

www.denresp.ru
тел. 26�36�34; dr�09@mail.ru

Теперь ваши объявления,
а также рекламу

вы можете разместить и на сайте
газеты «День республики»


